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Servidores da 
educação Rj 
protestam 
contra projeto
A manifesta acontece na Cinelândia, em 
frente à Câmara de Vereadores do 
Rio. Os servidores são contra o projeto 
batizado de "pacote de maldades"

Servidores municipais do Rio de Janeiro se reuniram 
na Cinelândia, em frente à Câmara de Vereadores, 
para protestar contra um projeto de lei que propõe 
mudanças no Plano de Cargos e Salários dos profissio-
nais da educação. O projeto altera pontos importantes 
do Estatuto dos Servidores e o Plano de Cargos e Salá-
rios da educação, sendo considerado pelos servidores 

Advogado gravado oferecendo R$ 3 
milhões pela morte de Vinicius Gritz-
bach, delator do PCC, é acusado de 
lavar dinheiro da facção na UpBus

UFRJ tem corte de energia elétrica 
por inadimplência, afirma Light

A Light suspendeu o fornecimento 
de energia elétrica em instalações 
da Universidade Federal do Rio de 
Janeiro (UFRJ) nesta terça-feira (12), 
após uma série de tentativas de 
acordo e reuniões com a reitoria 
desde junho de 2024. A medida foi 
tomada devido a uma dívida de R$ 
31,8 milhões, referente a faturas 
vencidas entre março e novembro 
deste ano, além de R$ 3,9 milhões 
em parcelas não pagas de um 

acordo firmado em 2020.
Na ocasião, a UFRJ e a Light fir-
maram um parcelamento de uma 
dívida original de R$ 21,3 milhões. 
No entanto, até o momento, a 
universidade pagou apenas R$ 13 
milhões. A suspensão do forneci-
mento aconteceu no mesmo dia 
em que a UFRJ foi anunciada como 
a terceira melhor universidade da 
América Latina, segundo o ran-
king da Times Higher Education, 

divulgado também nesta terça-feira.
De acordo com a Light, as unidades 
essenciais da universidade, como 
os serviços de saúde e segurança, 
foram mantidas sem interrupção 
no fornecimento de energia para 
garantir a continuidade desses 
serviços vitais à população. A 
concessionária afirmou que a 
suspensão nas demais instala-
ções se deu após diversas ten-
tativas de resolver a situação 

amigavelmente, sem sucesso.
A UFRJ, que enfrenta dificuldades 
financeiras, não se manifestou 
publicamente sobre o ocorrido até o 
momento. O g1 entrou em contato 
com a universidade para obter um 
posicionamento, mas ainda aguarda 
resposta. Essa interrupção no for-
necimento de energia é o reflexo 
de um cenário de crescente difi-
culdade orçamentária enfrentado 
por instituições públicas no Brasil 

Após cinco anos sem o certificado de 
eliminação do sarampo, o Brasil recu-
perou o status de país livre da doença, 
concedido pela Organização Pan-Ame-
ricana da Saúde (Opas).

Brasil recupera 
certificado de 
eliminação do sarampo 
após cinco anos

NACIONAL Advogado que pediu 
cabeça de delator 
do PCC é ligado à 
máfia dos ônibus
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Posto de saúde 
em Belford Roxo 
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vacinação após 

sumiço de geladeira
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Após brilhar em turnê interna-
cional por Nova York (EUA) e pelas 

cidades de Lisboa e Porto (Portugal), 
durante os meses de julho e agosto, 

a cantora, compositora e multi-
-instrumentista brasileira Christine 
Valença está de volta ao Brasil e já 

irá retomar a sua agenda de shows. 

Christine 
Valença
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Defesa de Bruno 
Henrique pede 
arquivamento 
de investigação
A defesa do atacante Bruno 
Henrique, do Flamengo, solicitou 
o arquivamento da investigação 
sobre sua suposta participação 
em manipulação de jogo
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De acordo com a concessionária, o corte aconteceu após diversas tentativas 
de acordo e reuniões com a reitoria da universidade desde junho deste ano
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O arcebispo de Canter-
bury, Justin Welby, 
renunciou nesta terça-

-feira (12) após acusações de 
que a Igreja Anglicana enco-
briu abusos físicos e sexuais a 
menores durante anos. Ele foi 
criticado por não ter tomado 
medidas adequadas para 

impedir os abusos cometidos 
por John Smyth, um advogado 
britânico que abusou de mais 
de 100 meninos por 40 anos. 
Um relatório divulgado na 
semana passada apontou 
falhas graves em sua atua-
ção, resultando em pedidos 
de renúncia.

Welby, que assumiu o cargo 
em 2012, reconheceu sua 
responsabilidade pessoal 
e institucional pelos erros 
cometidos e lamentou profun-
damente os abusos. A renún-
cia ocorre em um momento 
de crescente divisão na Igreja 
Anglicana, especialmente em 

relação a questões de direitos 
LGBTQ+.
O sucessor de Welby enfren-
tará desafios, como manter a 
unidade da Igreja Anglicana 
global e combater o declínio 
na frequência das missas, que 
caiu 20% na Grã-Bretanha 
desde 2019.

Líder da Igreja Anglicana renuncia em 
meio a denúncias de crimes sexuais

O movimento Vida Além 
do Trabalho (VAT) 
ganhou destaque nas 

redes sociais e na imprensa 
com a proposta de acabar 
com a escala de 6 dias de 
trabalho por 1 dia de folga, 
a chamada escala 6x1. Com 
o apoio crescente da socie-
dade, o número de deputa-
dos que assinaram a PEC, que 
visa limitar a jornada a 36 
horas semanais e 4 dias de 
trabalho, aumentou de 60 
para 134 em uma semana. 

Para a proposta tramitar, são 
necessárias 171 assinaturas, e 
para ser aprovada, precisa do 
voto de 308 parlamentares.
A PEC foi apresentada pela 
deputada Erika Hilton (PSOL/
RJ) em maio, inspirada no 
VAT, que já arrecadou 2,3 
milhões de assinaturas em 
apoio à mudança. Hilton cri-
tica a jornada 6x1, afirmando 
que ela prejudica a qualidade 
de vida do trabalhador, afe-
tando sua saúde e relações 
familiares.

PEC 6x1: cresce a pressão 
pela aprovação da proposta

Outras PECs sobre redu-
ção de jornada estão 
em tramitação, como 

a de Reginaldo Lopes (PT/MG), 
que propõe reduzir a jornada de 
44 para 36 horas semanais em 
10 anos, e a de Paulo Paim (PT/
RS), que sugere uma redução 
gradual até chegar às 36 horas.

A proposta do VAT recebeu 
apoio de sindicatos, mas tam-
bém críticas de empresários 

e parlamentares, que temem 
impactos econômicos e aumen-
tos nos custos operacionais.

Um motorista de 62 anos 
invadiu um centro esportivo em 
Zhuhai, no sul da China, atro-
pelando dezenas de pessoas e 
matando 35 delas nesta terça-
-feira (12). O ataque foi delibe-
rado e ocorreu após o homem 
se irritar com um acordo de 
divórcio feito por sua ex-esposa. 

O motorista foi detido pela polí-
cia local.

O centro esportivo, com 
amplo espaço ao ar livre, estava 
cheio de pessoas se exercitando 
quando o carro invadiu o local. 
Além das 35 mortes, 43 pessoas 
ficaram feridas. O motorista 
tentou fugir, mas foi alcançado 
pela polícia, que encontrou 
uma faca dentro do veículo.

O presidente Xi Jinping se 

pronunciou sobre o caso, 
pedindo punição severa ao 
autor. O incidente ocorreu 
durante um período de grande 
movimentação em Zhuhai, que 
sediou uma importante exposi-
ção de aviação no dia anterior. 
As redes sociais chinesas, no 
entanto, censuraram notícias 
sobre o atropelamento, e jor-
nalistas foram impedidos de 
filmar no local.

Insatisfeito com divórcio, homem invade centro 
esportivo, atropela e mata 35 pessoas na China

  MUNDO 

O Comitê de Política Mone-
tária (Copom) alertou 
que a desancoragem das 

expectativas de inflação pode 
levar a um prolongamento do 
ciclo de aumento da taxa Selic. 
Em ata divulgada nesta terça-
-feira (12), o Copom afirmou que 
a continuidade do ciclo de aperto 
monetário depende do “firme 
compromisso de convergência 
da inflação à meta”. A Selic está 
atualmente em 11,25%, após alta 
de 0,50 ponto percentual em 
novembro, retornando ao nível 
de janeiro de 2024.
A decisão de elevar os juros gerou 
críticas de entidades como a Asso-
ciação Paulista de Supermercados 
(Apas) e a Confederação Nacional 
da Indústria (CNI), que consideram 

a taxa ideal em 8,4%. O Copom 
justificou o aumento devido ao 
cenário desafiador para a inflação, 
especialmente em serviços, e à 
pressão de fatores como estia-
gem e flutuações no câmbio sobre 
os preços dos alimentos e bens 
industrializados.
O Copom também destacou a 
importância de ajustes fiscais para 
garantir a estabilidade da eco-
nomia e reforçar a confiança nas 
expectativas de inflação. O comitê 
ressaltou que a política fiscal pre-
cisa ser mais transparente e previ-
sível para impactar positivamente 
os mercados e apoiar a política 
monetária. O ambiente externo, 
marcado por incertezas nos EUA, 
também continua a influenciar a 
dinâmica econômica.

Copom alerta para
prolongamento do ciclo 

de alta da Selic

Um advogado, 
gravado ofe-
recendo R$ 3 
milhões pela 
morte de Vini-
cius Gritzbach, 

é apontado como o elo entre 
a execução do delator do Pri-
meiro Comando da Capital 
(PCC) e o esquema de lavagem 
de dinheiro da facção crimi-
nosa, que envolve empresas 
de ônibus em São Paulo. O 
crime ocorreu na última sex-
ta-feira (8/11), no Aeroporto 

Internacional de São Paulo, 
em Guarulhos.
O delator entregou ao Minis-
tério Público de São Paulo 
(MPSP) um áudio contendo 
uma conversa entre um poli-
cial civil do Departamento de 
Investigações sobre Narcó-
ticos (Denarc) e o advogado 
Ahmed Hassan, conhecido 
como Mude. O material foi 
gravado por Gritzbach sem o 
conhecimento dos interlocu-
tores e revela a oferta de R$ 
3 milhões pela execução do 

empresário. O advogado e o 
policial discutem a logística do 
crime, com Mude indagando 
se a morte de Gritzbach seria 
fácil de realizar.
Ahmed Hassan, o Mude, é 
investigado por atuar na lava-
gem de dinheiro do PCC por 
meio da UpBus, empresa de 
transporte que opera na zona 
leste de São Paulo. Mude foi 
preso em agosto deste ano 
durante a Operação Decurio, 
mas posteriormente recebeu 
prisão domiciliar. Ele é suspeito 

Advogado que pediu 
cabeça de delator do 
PCC é ligado à máfia 
dos ônibus
Advogado gravado oferecendo R$ 3 milhões 
pela morte de Vinicius Gritzbach, delator do 

INVESTIGAÇÃO                                                  

de realizar diversas operações 
ilícitas, como a intermediação 
de propinas e o uso de sua 
empresa de transportes para 
lavagem de dinheiro.
Um relatório do Conselho 
de Controle de Atividades 
Financeiras (Coaf) revelou 
que entre 2019 e 2023, Mude 
movimentou R$ 27 milhões 
em suas contas, sendo um 
dos exemplos de transações 
suspeitas a aquisição de US$ 
488 mil em 2022, apesar de a 
UpBus ter declarado prejuízo 

de R$ 510 mil no mesmo ano.
Mude também está vincu-
lado ao processo de lavagem 
de dinheiro com a empresa 
imobiliária AHS, que registrou 
a aquisição de R$ 15 milhões 
em imóveis. O advogado está 
relacionado ao PCC por meio 
de membros da facção, como 
Anselmo Santa Fausta, conhe-
cido como Cara Preta. Gritz-
bach, antes de ser morto, era 
acusado de lavar dinheiro para 
a facção e de envolvimento no 
assassinato de um traficante 

do PCC. No entanto, Gritzbach 
sempre negou participação na 
morte.
A ligação entre as empresas de 
ônibus e o PCC, como a UpBus e 
a Transwolff, gerou uma inves-
tigação pela Prefeitura de São 
Paulo. Ambas as empresas 
foram notificadas e estão sob 
intervenção devido às suspei-
tas de envolvimento com a fac-
ção criminosa. A auditoria con-
tratada pela prefeitura poderá 
resultar no rompimento dos 
contratos com essas empresas.

CHARGE
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Servidores da educação Rj protestam contra 
projeto que altera plano de cargos e salários

Servidores muni-
cipais do Rio de 
Janeiro se reuni-
ram na Cinelân-
dia, em frente à 
Câmara de Verea-

dores, para protestar contra 
um projeto de lei que propõe 
mudanças no Plano de Car-
gos e Salários dos profissio-
nais da educação. O projeto 
altera pontos importantes do 
Estatuto dos Servidores e o 
Plano de Cargos e Salários 
da educação, sendo conside-
rado pelos servidores como 
um "pacote de maldades". 
Este é um dos projetos que o 
prefeito Eduardo Paes (PSD) 
solicitou urgência para apro-
vação durante uma reunião 
com vereadores de sua base 
de apoio no final de outubro.
Ainda não há uma data defi-
nida para a votação do pro-
jeto, mas para ser aprovado, 
ele precisa do apoio de pelo 
menos 26 dos 51 vereadores. 
Na manhã de hoje, cerca de 2 
mil pessoas participaram de 
uma assembleia do Sindicato 
dos Profissionais da Educação 
na quadra da Estácio de Sá, 
onde foram discutidas novas 
ações contra a proposta.

A principal mudança do pro-
jeto envolve a contagem da 
carga horária dos professores, 
que passaria a ser calculada 
em minutos, e não mais em 
horas. A Prefeitura alega que 
essa alteração visa ajustar a 
carga horária aos tempos de 
aula, que atualmente são de 
50 minutos. Hoje, os profes-
sores devem ter 1/3 da carga 
horária livre para planeja-
mento de aulas. No entanto, 
com a mudança, um professor 
de 40 horas semanais passa-
ria a ter mais 24 tempos de 
aula por mês, sem compen-
sação financeira, reduzindo 
ainda mais o tempo dispo-
nível para o planejamento e 
aumentando a pressão sobre 
os profissionais.
Diogo de Andrade, coor-
denador-geral do Sindicato 
Estadual dos Profissionais da 
Educação (Sepe), afirmou que 
a proposta vai prejudicar a 
qualidade de vida dos profes-
sores e tornar as condições 
de trabalho mais difíceis. Ele 
ressaltou que o aumento de 
tempo em sala de aula sem 
benefícios financeiros pode 
impactar negativamente a 
saúde dos profissionais.

Além dessa medida, o pro-
jeto também prevê o fim da 
licença especial, que garante 
três meses de licença remu-
nerada a cada cinco anos 
de trabalho. Também há 

propostas que regulamen-
tam o desvio de função dos 
servidores, aumentam o 
estágio probatório de 2 para 
3 anos, e alteram as regras 
sobre férias, permitindo que 

sejam parceladas.
A proposta ainda permite 
a redução da carga horá-
ria em 50% para servidores 
responsáveis por filhos, pais 
ou cônjuges com deficiência 

que necessitem de assistência 
direta. A Secretaria Municipal 
de Educação afirmou que está 
em diálogo com os sindicatos 
e continua negociando com os 
representantes da categoria.

A Prefeitura de Maricá 
realiza, a partir desta 
quinta-feira (14/11), a 

edição 2024 do Maricá Bier 
Fest, o maior evento cerve-
jeiro da cidade. Até domingo 
(17/11), o festival acontecerá 
na Lona Cultural Beth Carvalho 
e na Praça de Alimentação da 
Gaviões, em Itaipuaçu, com a 
participação de nove marcas de 
cervejas (seis do Pólo Cervejeiro 
de Maricá e três convidadas). O 
evento contará com 24 shows 
musicais, dentro do festival Rua 
& Sabor, além de uma feira de 
artesanato, espaço kids e um 
concurso de chopp a metro.
Nos dias 15 e 16/11, às 16h, 
ocorrerão dois workshops cer-
vejeiros com mestres do setor, 

que darão dicas sobre a har-
monização de carnes e queijos 
com diferentes estilos de cer-
veja artesanal. Já no domingo 
(17/11), haverá um encontro 
de veículos antigos, com a pre-
sença de mais de 200 partici-
pantes. O evento é promovido 
pelas secretarias de Turismo e 
de Promoção e Projetos Espe-
ciais, em parceria com a Com-
panhia de Desenvolvimento de 
Maricá (Codemar).
A programação musical inclui 
apresentações no palco prin-
cipal e no palco Rua & Sabor, 
com destaque para bandas e 
artistas locais. O evento é uma 
excelente oportunidade para 
quem aprecia cervejas artesa-
nais, música e lazer.

Quarta edição do Maricá Bier Fest 
começa nesta quinta-feira (14/11)

MARICÁ

Um perito da Polícia Civil 
do Rio divulgou nesta 
terça-feira (12) em uma 

rede social a avaliação de uma 
das joias apreendidas na casa 
do MC Poze do Rodo durante 
a Operação Rifa Limpa, em 1º 
de novembro. O perito Nilton 
Thaumaturgo, do Instituto 
de Criminalística Carlos Éboli 
(ICCE), estimou o valor do cor-
dão em R$ 650 mil. A joia é 
composta principalmente por 
ouro, mas também inclui cobre, 
prata e zircônia. Thaumaturgo 
alertou sobre os golpes de rifas 
ilegais na internet, que visam 
enganar a população.
Durante a operação, carros de 
luxo e diversas joias de Poze 
foram apreendidos. Entre os 
itens estavam cordões de ouro, 

relógios, anéis, braceletes e 
outros objetos. Além disso, um 
Land Rover Defender blindado 
e um BMW X6, avaliados em R$ 
3 milhões, foram levados para 
a Cidade da Polícia. A opera-
ção investiga um esquema de 
rifas falsas, que se disfarçam 
de sorteios legítimos, usando 
um aplicativo com indícios de 
manipulação.
Poze do Rodo se manifestou 
nas redes sociais, lamentando 
as apreensões e afirmando 
que, junto com sua esposa, 
está em casa e tranquilo, 
aguardando a resolução do 
caso com a ajuda de advoga-
dos. A Delegacia de Defrauda-
ções investiga crimes de jogo 
de azar, associação criminosa 
e lavagem de capitais.

Perito avalia cordão 
apreendido de MC Poze em 
R$ 650 mil durante operação

OPERAÇÃO 

A manifesta acontece na Cinelândia, em frente à Câmara de Vereadores do 
Rio. Os servidores são contra o projeto batizado de "pacote de maldades"

Projeto espetacular em Niterói concilia 
construção de robôs e história da arte

O Instituto Burburinho 
Cultural está lançando 
o projeto Engenhoka, 

que combina robótica e artes 
visuais para estimular o apren-
dizado científico e criativo. O 

Colégio Estadual Zuleika Raposo 
Valladares, localizado na Ilha 
da Conceição, é uma das seis 
escolas no Brasil a participar 
da iniciativa, que teve início em 
agosto e será encerrada em 

dezembro com uma exposição 
dos trabalhos realizados pelos 
alunos.
Segundo Priscila Seixas, presi-
dente do instituto, a inclusão da 
robótica educacional e da his-
tória da arte oferece um instru-
mento eficaz para o desenvolvi-
mento de habilidades essenciais 
no mundo contemporâneo. A 
robótica, além de ensinar sobre 
máquinas, também promove o 
pensamento crítico, o trabalho 
em equipe e a resolução prática 
de problemas.
O projeto é realizado pelo Ins-
tituto Burburinho Cultural em 
parceria com o Ministério da 
Cultura, com patrocínio de 

empresas como Siemens, Sim-
press, Digix, Wilson Sons e Goo-
gle, e foi contemplado pela Lei 
de Incentivo à Cultura. Cerca 
de 400 alunos de seis escolas 
estão participando, desen-
volvendo conceitos de mecâ-
nica, eletrônica e arte. O curso 
explora referências de artistas 
como Leonardo da Vinci, Calder, 
Duchamp e Lygia Clark.
Com cinco módulos, o projeto 
inclui atividades práticas, como 
a construção de esculturas inte-
rativas e luminárias criativas. O 
objetivo é integrar arte e ciên-
cia, promovendo uma aborda-
gem concreta e estimulante 
para a educação.

Um incêndio atingiu a 
subestação de Alcântara, 
da concessionária Enel, 

localizada em São Gonçalo, na 
tarde desta terça-feira (12). O inci-
dente causou a interrupção do 
fornecimento de energia elétrica 
em São Gonçalo, Niterói e Maricá, 
na Região Metropolitana do Rio. 
O fogo, que havia sido controlado 
por volta das 14h, reiniciou às 
16h30, o que agravou a situação.
Em comunicado, a Enel informou 
que seus técnicos estavam reali-
zando manobras remotas na rede 
elétrica para reduzir o número de 
clientes afetados e fazer os repa-
ros necessários na subestação. 

A concessionária também men-
cionou que está investigando as 
causas do incêndio, mas ainda 
não há previsão para a normali-
zação do serviço.
A Prefeitura de Niterói, em res-
posta à situação, afirmou ter con-
tatado diretamente a direção de 
Operações da Enel, exigindo uma 
rápida solução. Em nota, a pre-
feitura expressou insatisfação 
com as interrupções recorren-
tes no fornecimento de energia, 
especialmente em dias de clima 
estável, sem chuvas ou ventos 
fortes. A gestão municipal con-
sidera inaceitável que tais falhas 
se tornem uma constante.

Incêndio em subestação da 
Enel causa falta de luz em 
Niterói, São Gonçalo e Maricá
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O Posto de 
S a ú d e 
N i v a l d o 
C a r d o s o 
de Moura, 
em Belford 

Roxo, na Baixada Flumi-
nense, suspendeu a vacina-
ção depois que a geladeira 
que armazenava as doses 
sumiu. O caso parou na polí-
cia, porque moradores sus-
peitam que o aparelho foi 
furtado e colocado à venda.

A unidade foi aberta em 
2022 sem equipamentos 
básicos. A comunidade 
levantou fundos e comprou 
os eletrodomésticos.

Na semana passada, a 
equipe de funcionários foi 
trocada, e na mudança a 
geladeira, um fogão e com-
putadores desapareceram.

Dias depois, os pacientes 
do posto encontraram o 
anúncio da venda de uma 
geladeira muito parecida 
publicado por uma ex-fun-
cionária nas redes sociais.

“Tem até as marcas de 
cartazes colados nas campa-
nhas de vacinação”, decla-
rou o empresário Washing-
ton Wellington.

A denúncia chegou à 
Câmara de Vereadores, e 
o presidente fez uma fis-
calização no posto na ter-
ça-feira (12). “Estaremos 

comunicando aos colegas 
vereadores e teremos que 
fazer um boletim de ocor-
rência na delegacia porque 
isso é furto de patrimônio 

público doado pela comu-
nidade”, disse Markinho 
Gandra.

Os casos foram regis-
trados na 54ª DP (Belford 

Roxo). “As investigações 
estão em andamento para 
identificar a autoria do 
crime e esclarecer o ocor-
rido”, disse a polícia.

Posto de saúde em Belford Roxo suspende
vacinação após sumiço de geladeira

A Prefeitura de Mes-
quita, através da 
Gerência de Educa-

ção Ambiental da Subsecre-
taria de Meio Ambiente e 
Urbanismo, realizou o pri-
meiro Encontro Técnico de 
Pesquisas do Maciço Geri-
cinó-Mendanha em 7 de 
novembro. O evento, ocor-
rido no Auditório Zelito 
Viana, na sede da prefeitura, 
promoveu apresentações, 
palestras e uma roda de 
conversa.

Durante o encontro, foi 
lançado o portal “Pesquisas 
Acadêmicas no Município 
de Mesquita”, disponível no 
SISLAM, que compila dados 
ambientais do município 

para professores e técni-
cos, facilitando a consulta 
e uso em políticas públicas 
e planejamento urbano. "A 
ciência nos apresenta dados 
que aprimoram nossas polí-
ticas para benefício da popu-
lação e do meio ambiente", 
explicou Rosaura Clem, 
coordenadora de Educação 
Ambiental.

O professor Dr. Marco 
Aurélio Passos Louzada, 
do IFRJ Campus Nilópolis, 
abriu com a palestra “A 
cobertura vegetal no Parque 
Natural Municipal Gericinó, 
em Nilópolis”, ressaltando 
a importância das parce-
rias do Instituto com cida-
des da Baixada Fluminense 

para promover pesquisas e 
atividades de extensão. Em 
seguida, o professor Odilon 
Cavalcante abordou o tema 
“Maciço Gericinó-Menda-
nha: laboratório de pesquisa 
a céu aberto”.

Outros temas incluíram 
“Falando de bichos do 
Maciço Gericinó-Menda-
nha”, com o professor Dr. 
Jorge Antônio Lourenço 
Pontes (UERJ/SMAC), e 
“Parque Natural Municipal 
do Gericinó: espaço para a 
integração de saúde e meio 
ambiente”, com a professora 
Dra. Valéria da Silva Vieira 
(IFRJ). O evento encerrou-se 
com uma roda de conversa 
às 12h20.

Na Baixada Flumi-
nense, algumas 
cidades têm se 

destacado na geração de 
empregos nos últimos 
meses. Duque de Caxias, 
por exemplo, liderou a 
oferta de vagas na região, 
ocupando a quarta posição 

no ranking estadual, con-
forme dados do Cadastro 
Geral de Empregados e 
Desempregados (CAGED). 
Esses dados foram analisa-
dos e divulgados pela Fir-
jan, por meio da plataforma 
Retratos Regionais.

Ao longo do ano, mais de 

17 mil novas vagas foram 
criadas na Baixada Flumi-
nense, impulsionadas prin-
cipalmente pelos setores 
de serviços, comércio e 
indústria.

Belford Roxo também 
apresentou resultados 
positivos, especialmente 

em agosto, o segundo 
melhor mês do ano para 
a cidade, com a criação de 
151 novas vagas. Em con-
trapartida, Nilópolis teve 
um saldo negativo em qua-
tro meses do ano, regis-
trando perda de empregos 
formais.

1° Encontro Técnico de Pesquisas 
do Maciço Gericinó-Mendanha 

em Mesquita

Cidades da Baixada Fluminense
se destacam na geração de empregos

MESQUITA

Que Mesquita vem 
avançando sucessi-
vamente em todas as 

categorias de Esportes ofere-
cidas pela Subsecretaria de 
Esportes, Cultura, Lazer e 
Turismo da cidade ninguém 
tem dúvida. E para consolidar 
ainda mais esse panorâma, 
o atleta mesquitense Ronald 
Sátiro venceu o campeonato 
Mundial de Box, realizado na 
Argentina, no último dia 9 de 
novembro.

Ronald Sátiro foi o único 
atleta a representar o muni-
cípio no mundial e foi sele-
cionado depois de uma 
série de vitórias como o 
Campeonato Luva de Ouro 
do Brasil, Campeonato Brasi-
leiro e o Campeonato Esta-
dual. Ronald venceu no 2º 
round, nocauteando o atleta 
oponente aos 1,2 minuto da 
luta e foi consagrado atleta 
campeão mundial na cate-
goria Box Leve. Ele treina na 
cidade há cerca de um ano 
com a treinadora e respon-
sável pela equipe de box, a 
atleta Bete Tavares.

MESQUITA

Mesquita 
é campeã 
de Box na 
Argentina Servidores de Magé já 

podem se inscrever 
no próximo curso da 

Escola de Governo ‘Nota 
fiscal do produtor rural: 
instrumento de desenvol-
vimento e cidadania’, que 
será na Faetec Magé no 
próximo dia 27 de novem-
bro das 14h às 17h. O cadas-
tro para participar pode ser 
feito on-line, a partir do 
formulário abaixo, o par-
ticipante vai receber uma 
notificação de confirmação, 
e ao final do curso, o servi-
dor recebe certificado pela 
capacitação.

Luis Gustavo Ramos, 
secretário de Agricultura 
Sustentável e Defesa dos 
Animais, “o curso é uma 
etapa das iniciativas de 
suporte aos produto-
res rurais de Magé que 
vão receber orientação e 
suporte para formaliza-
rem como empresários, 
emitirem notas fiscais e 
garantirem direitos indivi-
duais trabalhistas e tam-
bém na comercialização 
de seus produtos”, explica 
ele, que também reforça 
que sair da informalidade 
permite que os agricultores 
da cidade possam partici-
par de editais e atuar no 
fornecimento de gêneros 
alimentícios.

A capacitação é presen-
cial e está aberta para todos 

os servidores da Adminis-
tração Pública Municipal 
de Magé.

Cursos On-line

A Escola de Governo 
também está oferecendo 
cursos on-line, a partir das 
parcerias com a Escola 
de Governo Virtual que 
é Federal (ENAPP), com a 
Escola virtual do Tribunal 
de Contas do Estado, e tam-
bém disponibiliza o link de 
aprendizado on-line com a 
Learn Microsoft, que ofe-
rece tutoriais e vários cursos 
rápidos para usuários das 
ferramentas dos programas 
do Pacote Office, que são 
usados em larga escala nas 
rotinas administrativas.

O secretário de Governo, 
Vinicius Bastos, também 
incentiva os servidores a 
usarem essa modalidade 
alternativa de capacitação, 
já que “os cursos on-line 
nessas plataformas podem 
ser feitos a qualquer 
momento, enriquecem o 
currículo, colaborando na 
melhora do desempenho 
dos servidores e ainda 
refletem no bom atendi-
mento ao cidadão. Todas 
essas possibilidades podem 
ser acessadas em nosso 
site oficial https://mage.rj.
gov.br/escoladegoverno”, 
finaliza.

Escola de governo:
inscrições abertas para 
curso sobre nota fiscal

MAGÉ
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A Light suspendeu o 
fornecimento de 
energia elétrica em 
instalações da Uni-

versidade Federal do Rio de 
Janeiro (UFRJ) nesta terça-feira 
(12), após uma série de tentati-
vas de acordo e reuniões com 
a reitoria desde junho de 2024. 
A medida foi tomada devido a 
uma dívida de R$ 31,8 milhões, 
referente a faturas vencidas 
entre março e novembro deste 
ano, além de R$ 3,9 milhões 
em parcelas não pagas de um 
acordo firmado em 2020.
Na ocasião, a UFRJ e a Light 
firmaram um parcelamento 
de uma dívida original de R$ 
21,3 milhões. No entanto, até 
o momento, a universidade 
pagou apenas R$ 13 milhões. 
A suspensão do fornecimento 
aconteceu no mesmo dia em 
que a UFRJ foi anunciada 
como a terceira melhor uni-
versidade da América Latina, 
segundo o ranking da Times 
Higher Education, divulgado 

também nesta terça-feira.
De acordo com a Light, as 
unidades essenciais da uni-
versidade, como os serviços 
de saúde e segurança, foram 
mantidas sem interrupção no 
fornecimento de energia para 
garantir a continuidade desses 

serviços vitais à população. A 
concessionária afirmou que a 
suspensão nas demais instala-
ções se deu após diversas ten-
tativas de resolver a situação 
amigavelmente, sem sucesso.
A UFRJ, que enfrenta difi-
culdades financeiras, não se 

manifestou publicamente 
sobre o ocorrido até o 
momento. O g1 entrou em con-
tato com a universidade para 
obter um posicionamento, mas 
ainda aguarda resposta.
Essa interrupção no forneci-
mento de energia é o reflexo de 

um cenário de crescente difi-
culdade orçamentária enfren-
tado por instituições públicas 
no Brasil, que têm buscado 
soluções para equilibrar suas 
contas, muitas vezes afetando 
a prestação de serviços essen-
ciais à população.

UFRJ tem corte de energia elétrica 
por inadimplência, afirma Light

A Assembleia Legislativa 
do Rio de Janeiro (Alerj) 
aprovou, nesta terça-feira 

(12), a prorrogação do prazo 
para adesão ao Programa IPVA 
em Dia, que permite o parce-
lamento de dívidas do imposto 
em até 12 vezes. A medida foi 
votada em regime de urgência e 
agora segue para o governador 
Claudio Castro (PL), que poderá 
sancioná-la ou rejeitá-la. Se 
sancionada, a nova regra permi-
tirá que os motoristas adiram ao 
programa até junho de 2025. O 
deputado Claudio Caiado (PSD), 
autor da lei original e do projeto 
de prorrogação, destacou que 
a regulamentação tardia da lei 
inicial, aprovada em junho deste 
ano, reduziu o tempo disponível 
para adesão ao parcelamento. 
“Reassumi meu mandato para 
assinar o projeto de lei e pror-
rogar o prazo, incluindo também 
o exercício de 2024. É impor-
tante dar tempo para que as 
pessoas se organizem”, afirmou 
o parlamentar. O deputado Luiz 
Paulo (PSD) também é autor do 
projeto. O Programa IPVA em 
Dia permite que motoristas com 
dívidas do imposto de 2020 a 
2023 se regularizem por meio 
do site da Secretaria de Fazenda. 
Para o ano de 2024, o imposto 
precisa ser pago integralmente, 
mas o projeto aprovado permite 
que ele também seja incluído no 
parcelamento para quem aderir 
ao programa no próximo ano.

Agentes da operação 
desmonte interdita quatro 
ferros-velhos em Itaboraí

FISCALIZAÇÃO RJ

Na segunda-feira (11/11), 
a Operação Desmonte, 
coordenada pelo 

Detran.RJ, interditou quatro 
ferros-velhos irregulares no 
Km 295 da Rodovia Mario 
Covas, em Itaboraí. Durante 
a ação, um dos estabeleci-
mentos foi autuado por crime 
ambiental. O local será esva-
ziado, e o material apreendido 
será destinado à reciclagem. O 
proprietário foi encaminhado 
à 71ª Delegacia de Polícia de 
Itaboraí. Em outro ferro-velho, 
foi constatado risco ambiental, 
e o estabelecimento também 
terá que ser desocupado. Nos 
outros dois casos, a irregula-
ridade identificada foi a falta 
de credenciamento junto ao 
Detran.RJ, e os proprietários 
terão um mês para apresen-
tar notas fiscais que compro-
vem a origem legal das peças 
comercializadas.
Esta foi a 39ª operação da 

força-tarefa, que reúne o 
Detran.RJ, Polícia Militar, 
Polícia Civil, Inea e Secreta-
ria de Fazenda. Desde o início 
da operação, em agosto de 
2023, 82 ferros-velhos foram 
interditados e mais de 1,2 mil 
toneladas de sucatas foram 
apreendidas e enviadas para 
reciclagem.
Luiz Alberto Moreira Coelho, 
diretor-geral de Atividades de 
Desmontagem do Detran.RJ, 
alertou os proprietários de fer-
ros-velhos sobre a importância 
de se credenciarem para evitar 
a interdição de seus estabe-
lecimentos. Desde setembro, 
as empresas credenciadas são 
obrigadas a cadastrar e eti-
quetar individualmente todo o 
material à venda, permitindo a 
verificação da procedência das 
peças comercializadas. O obje-
tivo é combater o comércio de 
peças de veículos furtados ou 
roubados no Estado do Rio.

IPVA
Alerj aprova 
prorrogação 
do prazo para 
adesão ao 
parcelamento 
do IPVA até 
junho de 2025

A fase final do maior 
programa de reflores-
tamento do Estado do 

Rio, o Floresta do Amanhã, 
teve início com o plantio de 
mais de 330 mil mudas de 
espécies nativas da Mata Atlân-
tica. A nova etapa começou em 
Cachoeiras de Macacu, onde 
o secretário do Ambiente e 
Sustentabilidade, Bernardo 
Rossi, plantou uma muda de 
Pau-Brasil. Esse programa é 
uma ação vital para restaurar 
40% da área original da Mata 

Atlântica. Para 2025, está 
previsto um financiamento de 
R$ 13,8 milhões, em parceria 
com o BNDES, para o plantio de 
mil hectares de floresta, cinco 
vezes mais do que o plantado 
este ano.
O governador Cláudio Castro 
ressaltou que o Rio de Janeiro 
se destaca como o estado que 
mais preserva a Mata Atlân-
tica, com planos ambiciosos 
para avançar ainda mais. Ele 
destacou também a impor-
tância da preservação para a 

garantia dos recursos hídricos 
das cidades, já que a recupe-
ração das florestas e nascentes 
contribui para o abastecimento 
de água.
A nova fase do programa bene-
ficiará áreas em Cachoeiras de 
Macacu e Guapimirim, onde 
serão plantadas mudas de 
jequitibá rosa, cedro, peroba e 
outras espécies. Desde o início 
de novembro, técnicos capaci-
tados têm preparado o terreno 
para o plantio, que ocorrerá 
durante o período das chuvas.

RJ inicia fase final do maior programa 
de restauração da Mata Atlântica

Rio amplia serviços no portal do 
Estado com Programa RJ Digital

Desde terça-feira (12/11), 
o Governo do Estado, 
por meio da Secre-

taria de Transformação Digital, 
disponibiliza o login de acesso 
ao cadastro de usuário externo 
no Sistema Eletrônico de Infor-
mações (SEI-RJ). Agora, o 
acesso pode ser feito direta-
mente pela conta GOV.BR, no 
portal www.rj.gov.br ou no 
aplicativo RJ Digital. A medida, 
em parceria com o Ministério 
da Gestão e da Inovação em 
Serviços Públicos, permite que 
cidadãos e representantes de 
empresas interajam com seus 

processos de forma digital, sem 
sair de casa.
O governador Cláudio Castro 
destacou que a mudança traz 
mais agilidade, segurança e 
transparência, impactando dire-
tamente no cotidiano da popu-
lação e no desenvolvimento 
econômico do Rio. "Estamos 
avançando para tornar o estado 
100% digital", afirmou o gover-
nador. O serviço, amplamente 
utilizado por empresários, faci-
lita a comunicação com prefei-
turas e entidades, simplificando 
o protocolo de documentos. 
O secretário Mauro Farias 

ressaltou o impacto positivo da 
medida na desburocratização 
e no ambiente econômico do 
estado. O SEI-RJ conta atual-
mente com mais de 95 mil 
usuários externos, e a plata-
forma de autenticação GOV.
BR garante acesso seguro. A 
novidade também beneficia 
os administradores do SEI-RJ, 
tornando o processo mais 
simples e eficiente. O SEI foi 
desenvolvido pelo Tribunal 
Regional Federal da 4ª Região 
e já integra o Programa 
Nacional de Processo Eletrô-
nico (ProPEN).

Pacientes 
com diabetes 
enfrentam 
dificuldades 
para encontrar 
insulina no 
Rio de Janeiro

Pacientes com diabetes 
na Região Metropolitana 
do Rio enfrentam dificul-

dades para encontrar insulina nas 
farmácias e unidades de saúde. A 
escassez dos tipos NPH e Regular 
foi alertada pelo Conselho 
Nacional de Farmácias, após a 
fabricante Novo Nordisk informar 
falta de insumos.  Em visitas a 
farmácias em Bangu e Nilópolis, 
equipes da TV Globo não conse-
guiram localizar o medicamento. 
Funcionários informaram que não 
há previsão de reposição. Érica da 
Silva Barbosa, moradora de Irajá 
e portadora de diabetes tipo 2, 
relata que, após três meses de 
dificuldades, teve de pagar R$ 60 
por uma ampola, embora o medi-
camento devesse ser acessível 
pelo Sistema de Saúde. A falta de 
insulina compromete o controle 
da glicose, podendo causar 
complicações graves, como 
perda de visão, amputações e até 
morte. Melanie Rodacki, da Socie-
dade Brasileira de Endocrinologia, 
destaca os riscos do descon-
trole glicêmico.  Em resposta, 
o Ministério da Saúde afirmou 
que o fornecimento de insu-
lina no SUS está regular, mas nas 
farmácias populares o abasteci-
mento depende da demanda. 
A Secretaria Estadual de Saúde 
informou que recebeu insulina 
extra para distribuir aos municí-
pios, mas drogarias como Raia e 
Venâncio reconheceram a irre-
gularidade no estoque.

PROGRAMAS RJ

De acordo com a concessionária, o corte aconteceu após diversas tentativas 
de acordo e reuniões com a reitoria da universidade desde junho deste ano
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Após cinco anos 
sem o certifi-
cado de elimina-
ção do sarampo, 
o Brasil recu-

perou o status de país livre 
da doença, concedido pela 
Organização Pan-Americana 
da Saúde (Opas). Segundo o 
Ministério da Saúde, o último 
caso de sarampo registrado 
no Brasil ocorreu em junho 
de 2022, no Amapá. 
Na cerimônia de recertifi-
cação em Brasília, realizada 
na terça-feira (12), o diretor 
da Opas, Jarbas Barbosa, 
destacou a importância da 
colaboração técnica e do 
comprometimento político. 
“Quando se reúne capaci-
dade técnica e liderança 
comprometida, as coisas 
acontecem. Ver um presi-
dente engajado na imuni-
zação, usando broche do Zé 
Gotinha, sendo vacinado e 
incentivando a vacinação 
faz uma diferença enorme”, 

afirmou. 
Antes do evento, Barbosa 
entregou o certificado pes-
soalmente ao presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, no Palácio 
do Planalto. Lula enfatizou 
que o diploma reflete a força 
e competência do sistema de 
vacinação brasileiro e serve 
de exemplo para outros líde-
res regionais. "É importante 
que outros chefes de Estado 
vejam o impacto positivo do 
compromisso com a imuniza-
ção em seus países", comple-
tou Barbosa.
Barbosa lembrou que as Amé-
ricas lideram a recuperação 
da cobertura vacinal mundial 
após o impacto da pandemia 
de covid-19, que reduziu as 
taxas de imunização em até 
24% entre as crianças. “A pan-
demia foi um golpe. Mas, por 
diversos fatores, desde 2015, 
as coberturas vacinais nas 
Américas já vinham caindo. 
Recuperar com essa força 
nos traz alento, e em breve 

esperamos alcançar a meta 
de 95%”, afirmou, alertando 
sobre a vigilância contínua 
contra o sarampo, ainda pre-
sente em outros continentes.
Durante a cerimônia, a minis-
tra da Saúde, Nísia Trindade, 
ressaltou a conquista como 
fruto do compromisso técnico 
e social do Brasil, enfatizando 
a importância da mobilização 
nacional e da parceria com a 
Opas. “Esse é um movimento 
de gestores, cientistas, vigi-
lância e Parlamento. Mas não 
podemos descansar, a luta 
continua”, frisou.
Renato Kfouri, presidente 
da Câmara Técnica Nacional 
de Especialistas, destacou 
que o retorno do certificado 
reflete o fortalecimento da 
vacinação e da vigilância epi-
demiológica, resultado de 
uma retomada significativa 
nos investimentos no setor. 
“É um dia significativo para 
todos que trabalharam com 
propósito e compromisso 

pelo país”, comentou.
A presidente da Sociedade 
Brasileira de Imunizações 
(SBIm), Mônica Levi, celebrou 
a recertificação, mas lembrou 
que a manutenção do status 
depende de constante vigi-
lância. “O histórico recente 
mostra que perder o certifi-
cado não é impossível, e isso 
seria um grande retrocesso. 
Precisamos continuar aten-
tos, pois o sarampo é ape-
nas uma das doenças a serem 
combatidas. Há vacinas com 
coberturas abaixo do ideal, 
como a da pólio.”
Após a eliminação do sarampo 
em 2015 e a certificação em 
2016, o Brasil viveu novo surto 
em 2018, com o aumento de 
migrações e baixa vacinação, 
perdendo o certificado em 
2019. Entre 2018 e 2022, o 
Brasil registrou 39.779 casos. 
Neste ano, dois casos impor-
tados foram registrados: um 
no Rio Grande do Sul e outro 
em Minas Gerais.

Brasil recupera certificado 
de eliminação do sarampo 

PGR aciona Supremo 
contra bets

O procurador-geral 
da República, Paulo 
Gonet Branco, apre-

sentou ao Supremo Tribunal 
Federal (STF) uma ação direta 
de inconstitucionalidade 
(ADI) contra leis que permi-
tem a exploração e divul-
gação irrestrita de apostas 
esportivas virtuais, popular-
mente chamadas de sports 
bets. A ação inclui a incons-
titucionalidade de portarias 
do Ministério da Fazenda que 
regulamentam as apostas de 
quota fixa, modalidade onde 
o valor ganho pelo apostador 
é determinado no momento 
da aposta em eventos reais 
ou virtuais.
Na ADI, Gonet argumenta 

que essa legislação fere direi-
tos sociais, como os direitos à 
saúde, à alimentação e à pro-
teção do consumidor, além 
de direitos de crianças, idosos 
e pessoas com deficiência. 
Ele também defende que o 

sistema de apostas desafia 
princípios da ordem econô-
mica e da proteção familiar, 
e desrespeita as restrições 
constitucionais para propa-
ganda de produtos que pos-
sam prejudicar a saúde.
A Lei nº 13.756/2018 instituiu 

essa modalidade de apostas e 
estabeleceu a destinação de 
recursos, mas, segundo a Pro-
curadoria-Geral da República 
(PGR), não regulamentou 
adequadamente as apostas 
virtuais, o que compromete a 
fiscalização e tributação, uma 
vez que muitos sites operam 
de fora do país.
A Lei nº 14.790/2023 bus-

cou mitigar os impactos 
sociais desse mercado, mas, 
de acordo com Gonet, de 
forma insuficiente. Por isso, 
a PGR pede uma medida 
cautelar para suspender 
normas que, na prática, 
proibiriam a operação de 
apostas esportivas virtuais.

JUSTIÇA

Dino mantém suspensa 
a execução de emendas 

parlamentares

POLÍTICA NACIONAL 

GDF exonera servidor investigado em 
operação de irregularidades na Expotchê 

O Governo do 
Distrito Federal 
(GDF) exonerou 
Genesis Caval-

cante Mendes Beltrão, 
chefe da Assessoria Espe-
cial de Projetos, Fomento 
e Captação de Recursos 
da Secretaria de Turismo 
(Setur), após ele se tornar 

alvo da Operação Trans-
passe, que investiga o uso 
indevido de verbas públi-
cas na Expotchê de 2021. 
A exoneração foi publicada 
em edição extra do Diá-
rio Oficial e assinada pela 
governadora em exercício, 
Celina Leão. 
A operação, conduzida 

pelo Ministério Público do 
Distrito Federal (MPDFT) 
e pelo Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao 
Crime Organizado (Gaeco), 
cumpriu 21 mandados de 
busca e apreensão no Dis-
trito Federal e em Goiás. A 
investigação aponta que 
o Instituto Idheias Brasil, 

uma organização da socie-
dade civil, foi contratado 
sem licitação para repas-
sar recursos provenientes 
de emendas parlamenta-
res aos organizadores do 
evento, utilizando empre-
sas de fachada.
Em nota, a Setur afirmou 
que instaurará sindicância 
para apurar eventuais pre-
juízos ao erário e que tem 
colaborado com as inves-
tigações, fortalecendo o 
quadro com servidores 
efetivos da Secretaria de 
Economia. 
A Câmara Legislativa 
(CLDF), que destinou as 
verbas ao Idheias Bra-
sil, informou que acom-
panhará os desdobra-
mentos da investigação, 
respeitando o devido 
processo legal e os princí-
pios da ampla defesa e do 
contraditório. 
Programas de controle e 
fiscalização mais rigorosos 
foram implementados na 
gestão atual para garantir 
a transparência no uso de 
recursos públicos.

O ministro Flávio Dino, 
do Supremo Tribunal 
Federal (STF), decidiu 

manter suspensa a execução 
das emendas parlamentares, 
após relatório da Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
apontar irregularidades no 
repasse de verbas a ONGs. O 
documento, enviado nesta 
terça-feira (12/11), revelou 
falhas em diversas organiza-
ções beneficiadas por emen-
das do tipo "Pix".
Dino também intimou a 

Câmara dos Deputados, o 
Senado e as demais partes 
da ação a se manifestarem 
sobre os relatórios da CGU 
em até 10 dias úteis. A Pro-
curadoria-Geral da República 
(PGR) terá o mesmo prazo 
para responder.
A CGU analisou 10 ONGs 

nesta primeira fase de audi-
toria, constatando que seis 
delas não realizaram chama-
mento público ou concursos 

de projetos, desrespeitando 
a legislação sobre parcerias 
com a administração pública. 
Além disso, cinco das organi-
zações avaliadas não possuem 
equipe ou infraestrutura ade-
quadas para executar as ati-
vidades previstas.
O relatório ainda destacou 

que, em oito das entidades 
inspecionadas, faltaram crité-
rios objetivos para a compra 
de bens, contratação de servi-
ços e realização dos projetos. 
Em razão desses problemas, 
o STF manteve suspensos os 
pagamentos das emendas 
impositivas, até que sejam 
implementados mecanismos 
de transparência e rastrea-
mento das verbas.
A decisão de suspender 

os repasses das emendas 
foi confirmada pelo Plená-
rio do STF em 16 de agosto, 
atendendo à necessidade de 
garantir o uso responsável 
dos recursos públicos.

 DISTRITO FEDERAL

 SAÚDE
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A P r e f e i t u r a 
de Angra 
dos Reis, 
por meio da 
Secretaria de 
Saúde (Vigi-

lância em Saúde), promoverá 
duas capacitações gratui-
tas, no dia 19 de novem-
bro, no Centro de Estudos 

Ambientais (CEA), locali-
zado na Praia da Chácara. Os 
treinamentos são voltados 
para profissionais das áreas 
de estética e manipulação 
de alimentos, que podem 
se inscrever pelo telefone 
(24) 3377-2742. Todos que 
terminarem a capacitação 
serão contemplados com 

certificados.
A primeira capacitação, 

destinada aos serviços de 
estética, será realizada às 9h 
e abordará temas como con-
dições estruturais, higiene, 
assepsia, além do controle 
de produtos e equipamentos, 
com o objetivo de reforçar a 
segurança e o bem-estar dos 

clientes.
A capacitação para mani-

puladores de alimentos ocor-
rerá às 14h, focando nas boas 
práticas para a segurança 
alimentar. Serão discutidas 
técnicas de manipulação 
e cuidados sanitários para 
minimizar riscos à saúde dos 
consumidores.

Capacitação gratuita em estética 
e manipulação de alimentos

São Pedro da Aldeia 
realiza III Colóquio 

Municipal da Educação

Para enriquecer a prática 
pedagógica e promover 
a formação continuada 

interdisciplinar, a Secretaria 
de Educação de São Pedro da 
Aldeia realizou o III Colóquio 
Municipal de Educação. O 
evento, destinado aos profes-
sores dos Anos Finais, ocorreu 
no Teatro Municipal Dr. Átila 
Costa, com apresentações 
culturais, palestra e home-
nagens aos profissionais de 
destaque da rede municipal. 
Estiveram presentes a secre-
tária de Educação, Danielle 
Corrêa, a secretária adjunta 
pedagógica, Wania Dias, e a 
secretária adjunta adminis-
trativa, Elaine Mendes.

A palestra “Inspiração para 
Humanizar a Educação” foi 
ministrada pelo professor 
e coordenador de Gestão 
Escolar, Valdinei Abreu, e 
destacou a importância de 

enfrentar os desafios da pro-
fissão para promover uma 
educação mais humanizada.

Igor Salles, coordenador 
dos Anos Finais, comentou: 
“O III Colóquio Municipal de 
Educação é fruto de dedica-
ção e trabalho em equipe. 
Reunir tantos profissionais 
para compartilhar ideias 
e visões sobre o futuro da 
educação é uma motiva-
ção para continuarmos 
construindo uma educação 
mais inclusiva, acolhedora e 
transformadora.”

O evento também contou 
com apresentações artísti-
cas da companhia de Ballet 
Clássico da Escola de Artes 
Municipal Diretora Maria 
Luiza Mendes, que dançou 
a Valsa das Flores, de Tchai-
kovsky, e da Orquestra Sons 
da Aldeia, que interpretou 
clássicos da música brasileira.

SÃO PEDRO DA ALDEIA

Servidores contratados
de Cabo Frio protestam 
por falta de pagamento

A crise entre a Prefei-
tura de Cabo Frio e os 
servidores municipais 

contratados intensificou-se 
na terça-feira (12). Enquanto 
um grupo de trabalhadores 
protestava em frente à sede 
do Executivo municipal, reivin-
dicando o pagamento de salá-
rios atrasados e denunciando 
irregularidades, a Secretaria 
de Fazenda informou o início 
dos pagamentos para alguns 
setores.

Conforme comunicado 
da Prefeitura, foram pagos 
os contratados do Hospital 
Municipal Otime Cardoso 
dos Santos, Hospital São José 
Operário, Hospital Municipal da 
Mulher e Central de Ambulân-
cias e Transportes. A adminis-
tração afirmou que os demais 
pagamentos serão feitos nos 
próximos dias, conforme 
houver repasse de verbas.

Apesar do anúncio, os servi-
dores presentes no protesto 

criticam a medida, alegando que 
não soluciona integralmente 
o problema, pois muitos ainda 
aguardam seus salários. Além 
disso, os manifestantes denun-
ciaram irregularidades na área 
da saúde, como contratações 
suspeitas e falta de insumos 
básicos.

Entre as acusações, desta-
cam-se a contratação de uma 
enfermeira com o registro no 
Conselho Regional de Enfer-
magem (COREN) suspenso para 
coordenar o ESF da Praia do 
Siqueira e a ausência de segu-
rança adequada para os profis-
sionais de saúde.

Em nota, a Secretaria de 
Saúde de Cabo Frio reiterou que, 
conforme repasse da Secretaria 
de Fazenda, foram pagos na 
terça-feira (12) os contratados 
de hospitais e da Central de 
Ambulâncias, e que os demais 
pagamentos serão realizados 
conforme a disponibilidade de 
recursos.

CABO FRIO
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          OPORTUNIDADES

O Instituto Coca-Cola 
Brasil (ICCB), em 
colaboração com a 

Coca-Cola Andina, anun-
ciou 100 vagas temporárias 
para jovens entre 16 e 29 
anos no Rio de Janeiro, com 
início imediato. As oportu-
nidades incluem posições 
de ajudante de entregas, 
auxiliar de carregamento 
e repositor, com possibili-
dade de efetivação. Os con-
tratados terão benefícios 
como plano de saúde, vale-
-refeição, vale-transporte, 

participação nos resulta-
dos e seguro de vida.
Para se candidatar, é neces-
sário ter ensino médio 
completo e entre 16 e 29 
anos. A inscrição deve ser 
realizada pelo link do Insti-
tuto Coca-Cola Brasil até 18 
de novembro, e os candi-
datos precisam completar 
o curso preparatório Cole-
tivo Online, também gra-
tuito. Este curso oferece 11 
videoaulas pelo WhatsApp, 
abordando temas como 
elaboração de currículo, 

preparação para entrevis-
tas e organização finan-
ceira, com certificado ao 
final e acesso a uma rede 
de vagas exclusivas.

O Coletivo Online, pro-
grama de capacitação 
do ICCB, visa a preparar 
jovens para o mercado 
de trabalho, proporcio-
nando habilidades fun-
damentais e apoio na 
busca por novas oportu-
nidades. Além de incen-
tivar o desenvolvimento 
pessoal e profissional, 

o programa conecta os 
jovens a uma comunidade 
ativa de empregabilidade, 
favorecendo sua inserção 
no mercado.

Essas vagas e o curso 
preparatório fazem parte 
de um esforço de impacto 
social, com benefícios 
relevantes para os jovens 
e um forte incentivo para 
o desenvolvimento pro-
fissional, aumentando as 
chances de efetivação e 
inserção no mercado de 
trabalho.

Coca-Cola oferece 100 vagas temporárias 
para jovens no Rio neste verão
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Após brilhar 
em turnê 
internacio-
nal por Nova 
York (EUA) e 
pelas cidades 

de Lisboa e Porto (Portugal), 
durante os meses de julho e 
agosto, a cantora, compositora 
e multi-instrumentista brasi-
leira Christine Valença está 
de volta ao Brasil e já irá reto-
mar a sua agenda de shows. 
No dia 16 de novembro, ela irá 

se apresentar no Verso Café 
Cultural, no Leblon, às 19h. A 
intérprete está muito feliz com a 
ótima receptividade que teve do 
público fora do Brasil e ansiosa 
por esse novo encontro com 
os cariocas. “Estou muito orgu-
lhosa do que venho trilhando, 
com calma, com dedicação e 
sem alterar minha essência. 
Dentro da área da música, ava-
lio como muito difícil manter 
essas qualidades como uma 
constante do trabalho, mas 

vejo que tenho conseguido 
muito sucesso, nesse sentido. 
E por isso, as pessoas que se 
conectam com essa visão, se 
aproximam, e tudo começa a 
fazer mais sentido que quando 
comecei”, comemora ela.
No repertório do show, estão 
músicas autorias de seu álbum 
de estreia “Lentes de âmbar”, 
lançado em 2023, que transitam 
por diferentes estilos e sonori-
dades, como a música francesa, 
o rock, a MPB, o folk, o soul e os 

ritmos latinos. Além de algumas 
novidades. “O show não tem 
um título, é mais um misto de 
conversa sobre músicas, proces-
sos e show intimista. Além das 
canções do disco, também farei 
duas canções folk sem autor, 
uma da Françoise Hardy e outra 
do Djavan”, adianta ela, que lan-
çará seu próximo single no dia 
8 de novembro. Ela fará uma 
releitura abrasileirada para a 
balada folk inglesa “John Riley”, 
popularizada por Joan Baez, 
nos anos 60, nos remetendo 
aos ritmos nordestinos, incor-
porando a viola, por exemplo. 
Nesta versão, Christine ressig-
nifica a clássica balada e revisita 
as suas raízes, já que é neta de 
pernambucanos.
Sobre o CD ‘Lentes de âmbar’
Disponível nas principais plata-
formas musicais, o CD “Lentes 
de âmbar” nasceu do luto, entre 
2019 e 2021, após uma série 
de acontecimentos dolorosos. 
“Tive que lidar com o luto pelo 
falecimento do meu pai, enfren-
tei uma separação dolorosa e, 
em seguida, veio a pandemia, 
trazendo junto um mar de incer-
tezas. Esse caos despertou em 
mim uma necessidade urgente 
de botar pra fora esse turbilhão 
de emoções. Quando me dei 
conta, estava com o violão em 
punho, compondo, tentando 
me salvar usando a música 
como uma espécie de escudo. 
Eu não teria sobrevivido se não 
fossem essas canções”, enfa-
tiza ela.
Cantora, atriz e bailarina
Christine também é atriz e bai-
larina. A música vem de berço, 
mas foi no teatro que começou 
a sua paixão pelas artes. Como 
atriz, interpretou Judy Garland 
em “Nasce uma estrela” e atuou 
na produção musical canadense 
“A world apart”. A partir daí 
começou a compor e a investir 
na carreira de cantora.
Dona de um timbre singular, 
a carioca não pode ser rotu-
lada em nenhum tipo de estilo. 
Pode-se dizer que ela faz o seu 
próprio estilo, repleta de per-
sonalidade e, em sua música, 
traz referências de sua própria 
história de vida e inspirações.
“Lentes de âmbar” traz 11 faixas 

gravadas no Estúdio 86 (Rio de 
Janeiro), com produção, enge-
nharia de som e mixagem de 
Elísio Freitas. O título “Lentes de 
Âmbar” possui um significado 
especial. “Eu sempre gostei do 
âmbar como um gerador de 
imagens. É uma cor, uma tona-
lidade, uma resina natural, uma 
liga e um aroma. E as lentes têm 
a ver com esses múltiplos uni-
versos que podemos perceber 
através do âmbar, da mesma 
forma que cada canção oferece 
um ângulo novo para se obser-

var o mundo”, explica ela.
Na tracklist, estão: “Que há de 
insólito? ”, “Rematilha”, “Lizzie, 
c’est la vie”, “Fora do nosso com-
passo (feat Shock The Glock) ”, 
“Ópticas”, “Para não tocar (na 
rádio) ”, “Maremoto blues”, 
“Café”, “Ao vivo em Guernica”, 
“Recomeçará” e “This little light 
of mine”. No Canal YouTube é 
possível conferir os videocli-
pes, em sua página oficial @
christinevalenca.
UM POUCO MAIS SOBRE 
CHRISTINE VALENÇA
Aos 12 anos, começou a tocar 
piano e a compor seus primei-
ros versos de canções. Aos 16, 

integrou uma banda como ins-
trumentista e backing vocal. 
Ao longo da carreira passou 
por diversos grupos vocais. Ela 
toca guitarra, também. Em sua 
busca por mover e atravessar 
as pessoas, encontrou na voz 
a sua derradeira ferramenta 
de expressão. Participou de 
musicais no Rio de Janeiro e 
no exterior, participando de 
algumas residências artísticas 
pelos palcos do mundo.
Em 2023 lançou o seu primeiro 
álbum, "Lentes de âmbar", que 

foi bem recebido pela crítica 
especializada, e fez shows pelo 
Brasil e por Portugal. Seu novo 
show apresenta a narrativa das 
canções do ponto de vista da 
mulher artista dentro de uma 
indústria masculina. Em novem-
bro de 2023, ela estreou o show 
espetáculo "Lentes de âmbar: 
Cineconcerto", com direção de 
Luisa Micheletti.

SERVIÇO DO SHOW:
Dia 16 de novembro
Sábado, às 19h.
Verso Café Cultural - Rua Ataulfo 
de Paiva 1.120, Leblon.
Duração: 80 minutos.

Joshua Bell e seu Stradivarius encerram 
a Temporada 2024 da Série O Globo

O violinista Joshua Bell se 
apresenta ao lado do 
pianista Peter Dugan 

para o encerramento da Pro-
gramação 2024 da Série O 
Globo/Dellarte Concertos 
Internacionais, no dia 20 de 
novembro, às 18h, no Theatro 
Municipal do Rio de Janeiro. Em 
2020, Bell e Dugan se uniram 
para o projeto "Joshua Bell: At 
Home With Music", transmitido 
pela PBS, com álbum ao vivo 

lançado pela Sony Classical. 
Nesta temporada, a dupla tam-
bém se apresenta no Wigmore 
Hall, em Londres, e no Kennedy 
Center, em Washington, D.C. O 
programa no Rio inclui obras 
de Tartini, Schubert, Fauré e 
Wieniawski.
“Na 29ª edição da Série, a Del-
larte reafirma seu compro-
misso com a excelência artís-
tica, reunindo grandes músicos 
e parceiros como O Globo e 

Bradesco Seguros”, afirmou 
Steffen Dauelsberg, diretor 
executivo da Dellarte.
Joshua Bell, renomado vio-
linista, tem uma carreira de 
quase quatro décadas, com 
diversas colaborações e prê-
mios. Ele toca um violino 
Stradivarius de 1713. Já Peter 
Dugan é conhecido por sua ver-
satilidade, transitando entre 
diversos estilos musicais e pro-
movendo uma cultura musical 
inclusiva.
A Série Concertos Internacio-
nais é apoiada pela Lei Federal 
de Incentivo à Cultura e apre-
senta apoio do Ministério da 
Cultura e Bradesco Seguros. 

PROGRAMA:
Tartini: Sonata para violino em 
sol menor, "Devil's Trill"  
Schubert: Fantasia em dó 
maior, Op. 159  
Gabriel Fauré: Sonata para vio-
lino nº 1, Op. 13  
Henryk Wieniawski: Variações 
sobre tema original, Op. 15

INGRESSOS:  
Frisas/Camarotes: R$ 3.000 | 
Plateia/Balcão Nobre: R$ 500 
| Galeria: R$ 100  
Vendas: ingresso.dellarte.com.
br | WhatsApp: (21) 98698-1103

CHRISTINE 
VALENÇA 

Christine Valença retorna aos palcos 
cariocas com show no Verso Café Cultural

MÚSICA TEATRO

"A Menina do 
Meio do Mundo 
– Elza Soares 
para Crianças"

Quando criança, Elza 
Soares, que nunca 
havia saído da favela 

de Moça Bonita (atual Vila 
Vintém), no Rio de Janeiro, 
acreditava que as luzes dos 
carros e casas eram estrelas. 
Ela sonhava em descer até lá 
e se tornar uma estrela. Essa 
história inspirou o musical *A 
Menina do Meio do Mundo 
– Elza Soares para Crianças*, 
que estreia nova temporada 
no dia 16 de novembro, na 
EcoVilla Ri Happy, no Jardim 
Botânico. 
O espetáculo, indicado a dois 
prêmios CBTIJ em 2022, é uma 
homenagem a Elza, abordando 
temas como a importância do 
afeto, a luta da mulher negra 
e os desafios enfrentados pela 
cantora. Com texto de Pedro 
Henrique Lopes e direção de 
Diego Morais, o musical traz 
clássicos da MPB, como “Meu 
Guri” e “A Carne”, em arran-
jos adaptados para as novas 
gerações.
A temporada vai até 8 de 
dezembro, com apresenta-
ções aos sábados e domingos. 
Ingressos: R$ 80 (inteira), R$ 
40 (meia).

CULTURA 

Mandela Pod: A Importância 
da Inclusão Racial no 
Ambiente Universitário

A inclusão racial no 
ambiente universitário 
é essencial para com-

bater as desigualdades históri-
cas no Brasil. O Mandela Pod, 
idealizado por Luiza Mandela, 
surge como uma plataforma 
importante para promover a 
educação antirracista e empo-
derar a comunidade negra nas 
universidades. Lançado em 7 
de novembro, o podcast apre-
senta 13 episódios sobre temas 
como cultura afro-brasileira, 
empreendedorismo negro, 
intolerância religiosa, samba, 
educação e representatividade 
negra.
Embora as universidades bra-
sileiras tenham políticas afir-
mativas, como as cotas raciais, 
ainda há desafios como o 
racismo estrutural e a falta de 

representatividade. O Man-
dela Pod é uma ferramenta de 
transformação, estimulando a 
conscientização e mudança de 
comportamento no ambiente 
acadêmico. Luiza Mandela des-
taca que o podcast vai além 
da presença física, criando um 
espaço onde estudantes negros 
se sintam pertencentes e res-
peitados. Com especialistas e 
ativistas convidados, o Mandela 
Pod promove a educação antir-
racista e a celebração da história 
e conquistas da comunidade 
negra. Disponível todas as quin-
tas-feiras no Spotify, YouTube e 
Amazon Music, o Mandela Pod 
é uma iniciativa essencial para 
a construção de um ambiente 
universitário mais inclusivo e 
para a luta por uma educação 
plural e antirracista. 
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A Arena MRV, estádio do 
Atlético-MG, foi interdi-
tada após atos violentos 

durante a final da Copa do Bra-
sil, no último domingo (10/11). 
A decisão foi comunicada pelo 

Superior Tribunal de Justiça Des-
portiva (STJD) nesta terça-feira 
(12/11). Além da interdição, o 

STJD determinou que o Atléti-
co-MG mande seus jogos em 
outra praça desportiva com por-
tões fechados até que o clube 
comprove a adoção de medidas 
suficientes para garantir a segu-
rança no estádio.

Durante e após a vitória do Fla-
mengo por 1 a 0, objetos foram 
lançados ao campo, lasers foram 
apontados para jogadores, inva-
sões ocorreram e bombas estou-
raram próximas aos atletas e à 
imprensa. Em nota, o STJD afir-
mou que a interdição permane-
cerá até que o clube demonstre 
ter implementado as medidas 
necessárias de segurança. A enti-
dade também mencionou que o 
Atlético-MG poderá ser multado 
em até R$100 mil e que o estádio 
poderá ser novamente interdi-
tado caso o clube não mante-
nha a infraestrutura necessária 
para garantir a segurança dos 
eventos.

O STJD reafirmou que, após 
a comprovação das mudan-
ças, a medida será reavaliada, 
podendo levar à liberação do 
estádio para os próximos jogos.

O atual governo da Argen-
tina vem implementando uma 
política de cortes na tentativa 
de fazer um ‘’Estado menor’’, 

passando para a iniciativa pri-
vada o controle do mercado.  
Essa política ultra liberal tem 
gerado uma onda de protesto 

Apesar de o Cruzeiro ser 
apontado como prová-
vel destino de Gabriel 

Barbosa em 2025, o Santos 
ainda acredita na possibili-
dade de repatriar o jogador, 
que deixará o Flamengo no fim 
de dezembro. O Santos, que 
retorna à Série A, vem nego-
ciando com representantes do 
atacante e apresentando um 
projeto para trazê-lo de volta ao 
clube onde iniciou sua carreira.

Após anunciar que não reno-
vará com o Flamengo, Gabi-
gol indicou preferência pelo 
Cruzeiro, com salários, luvas 
e contrato de quatro anos já 
acordados verbalmente. Entre-
tanto, sem contrato assinado, 
o Santos mantém esperanças, 
especialmente devido ao forte 
vínculo emocional de Gabriel 
com o clube. O Santos estaria 
disposto a igualar a proposta do 
Cruzeiro, com uma oferta sala-
rial próxima a R$ 2,5 milhões.

O presidente do Santos, Mar-
celo Teixeira, confirmou no 
Seleção SporTV que o clube 
apresentou uma proposta ofi-
cial a Gabriel e sua família. 
Ele destacou a relação pró-
xima com a família do atleta 
e comentou que o Santos está 
no páreo, buscando parceiros 
para viabilizar a contratação. 
"Jogadores desse nível vêm 
por desafios e projeto. Quere-
mos oferecer isso ao Gabriel", 
afirmou.

Gabigol estreou pelo Santos 
em 2013, substituindo Neymar, 
e teve passagem de destaque 
em 2018, com 52 jogos e 27 
gols. Em seguida, foi para o Fla-
mengo, onde conquistou títulos 
importantes, como a Libertado-
res e o Campeonato Brasileiro.

Cristiano Ronaldo, com 908 gols 
em sua carreira, está perto 
de alcançar o histórico marco 

dos 1000 gols. O jogador se pronun-
ciou sobre o assunto na segunda-
-feira (11/11), durante a cerimônia 
de recebimento do prêmio Quinas 
de Platina, concedido a ele por ser 
um embaixador de excelência de 
Portugal. A homenagem foi dada 
em reconhecimento à sua marca 
de 200 jogos pela seleção nacional.

Durante o evento, Ronaldo refle-
tiu sobre sua jornada e os recordes 
que tem alcançado. "Vou ser sin-
cero, o culpado disso tudo sou eu. 
Na vida, tanto no futebol quanto 
pessoalmente, encaro as coisas 
vivendo o momento. Acho que isso 
é o mais importante. Não podemos 
pensar no longo prazo. Já não con-
sigo pensar nisso. Vivo o momento 
e desfruto do que posso alcançar 
agora", disse.

Embora tenha expressado seu 
desejo de alcançar os 1000 gols, 
Cristiano Ronaldo brincou com a 
expectativa crescente sobre sua 
marca. "Cheguei aos 900 no mês 
passado e agora já querem os 1000. 
Parece até uma obrigação", comen-
tou. Ele também enfatizou a impor-
tância de aproveitar o presente, sem 
se preocupar excessivamente com 
o futuro. "Se o gol 1000 acontecer, 
ótimo, mas se não acontecer, eu sou 
o jogador com mais gols na histó-
ria", completou, demonstrando sua 
confiança e tranquilidade diante dos 
recordes que ainda busca.

A defesa do ata-
cante Bruno 
Henrique, do Fla-
mengo, solicitou 
o arquivamento 
da investigação 

sobre sua suposta participação 
em manipulação de jogo. A inves-
tigação foi iniciada após operação 
conjunta da Polícia Federal e do 
Ministério Público no dia 5 de 
outubro, que resultou na apreen-
são de celulares e outros itens 
relacionados ao jogador e seus 
familiares. A investigação envolve 
um possível caso de manipulação 
em um jogo contra o Santos, rea-
lizado em novembro de 2023.

Em nota assinada pelo advo-
gado Ricardo Pieri Nunes, a 
defesa argumentou que o caso já 
havia sido analisado e arquivado 
pelo Superior Tribunal de Justiça 
Desportiva (STJD) em 2024. Na 
ocasião, o tribunal rejeitou qual-
quer hipótese de que Bruno Hen-
rique tenha recebido um cartão 
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da população em função da 
alta da infração e o desabaste-
cimento dos serviços públicos.

Na área dos esportes, mais 
especificamente no futebol, há 
uma briga entre o presidente 
Javier Milei e a AFA – Associa-
ção de Futebol Argentino. Em 
2023 Milei fez um decreto que 

alterou a  economia. O pacote 
de mudanças no futebol alterou 
a lei geral de sociedades, desde 
1984, quando foi criada. A alte-
ração das associações esportivas 
tornou-se sociedades anônimas. 
A outra briga foram os cortes dos 
incentivos (impostos). 

Segundo o presidente da AFA, 

com os cortes de empréstimos 
e refinanciamento de dívidas, 
abre caminho para a entrada 
das SADS – sociedade anônima 
desportiva no futebol Argentino. 
As SADS são similares as SAFs 
no brasil.

O presidente Milei prome-
teu fazer uma auditoria na 

Associação de Futebol Argentino.
A FIFA proíbe que qualquer 

governo interfira nas ações das 
entidades afiliada a ela, já que 
no estatuto da entidade máxima 
do futebol prevê sanções para as 
entidades que organizam o fute-
bol nos países sejam vistoriadas 
por seus governos.

amarelo de forma premeditada. A 
defesa reafirma a integridade do 
jogador, destacando sua carreira 
vitoriosa e ética. O documento tam-
bém menciona a decisão do STJD 
de que o lance, que levou ao cartão 
amarelo de Bruno Henrique, não 
configurou falta, e que a tese de 
manipulação era improvável, con-
siderando que o jogador recebeu o 
cartão aos 52 minutos do segundo 
tempo, arriscando sua substituição.

Além disso, a defesa questiona 
a confiabilidade dos dados usa-
dos na investigação, solicitando a 
análise das informações fornecidas 
pelas casas de apostas envolvidas. 
A defesa também alega que a Polí-
cia Federal e o Ministério Público 
não verificaram adequadamente 
os métodos técnicos usados para 
coletar as informações.

Bruno Henrique, que recente-
mente conquistou o pentacam-
peonato da Copa do Brasil com o 
Flamengo, reafirmou sua inocên-
cia em entrevista, dizendo ter sido 

pego de surpresa pela operação e 
que acredita na justiça divina. O 
jogador pediu que a justiça fosse 

feita e que sua imagem, injus-
tamente prejudicada, fosse 
restaurada.


